



Tintoreto 104 Col. Ciudad de los Deportes
Alcaldía Benito Juárez C.P. 03710 CDMX
Tel. (52)(55)5563-1604, (52)(55)5598-2391 y
(52)(55) 5598-7512

E-mail: direccion1@ceps.org.mx
www.caritasmexicana.org



Ciudad de México, a los 19 días de Noviembre de 2020

A los tres niveles de Gobierno
A los Defensores de Derechos Humanos
A los Medios de comunicación nacionales e internacionales
Al Pueblo de Dios
A todos los hombres y mujeres de buena voluntad

Los obispos responsables de la Dimensión de Pastoral de Pueblos Originarios y Afromexicanos y de la Cáritas Mexicana con y en la Comisión Episcopal para la Pastoral Social y de la Dimensión para la Vida Consagrada en la Comisión Episcopal de Vocaciones y Ministerios nos sentimos profundamente consternados por los hechos ocurridos el día de ayer en la comunidad de Cotzilnam, Aldama, Chiapas. Una Caravana Humanitaria que entregaba ayuda a las familias de comunidades indígenas desplazadas a causa de la violencia, fue atacada por un grupo armado que portaba armas de alto calibre. La agresión ocasionó que fuera herida una Hermana Religiosa que acompaña procesos de pastoral con los pueblos originarios en unión con la Cáritas Diocesana.

Como Pastores y acompañantes de procesos pastorales comprometidos con la dignidad de las personas, nos indigna que hechos como éste sigan amenazando la vida y la paz de los pueblos. Pedimos que las autoridades correspondientes esclarezcan lo sucedido puesto que de no hacerlo favorecerán la continuación de condiciones que dañan la comunalidad de los pueblos.

Nos solidarizamos con las demandas de nuestro hermano en el Episcopado, Mons. Rodrigo Aguilar Martínez y de toda su feligresía en la diócesis de San Cristóbal de Las Casas, Chiapas, México, que exige generar las condiciones necesarias para establecer la paz, así como el esclarecimiento de los hechos y que se garanticen las condiciones de seguridad para las personas agredidas y para las comunidades.

Solicitamos a las autoridades federales no omitir la responsabilidad que les corresponde en el asunto para que haya un alto a la violencia.

+ Gustavo Rodríguez Vega

Presidente de la Comisión Episcopal para la Pastoral Social
Presidente de Cáritas Mexicana

+ José de Jesús González Hernández

Presidente de la Dimensión de Pueblos Originarios y Afromexicanos

+ Julio César Salcedo Aquino

Presidente de la Dimensión para la Vida Consagrada.

Dimensiones Pastorales

Cáritas • Cuidado Integral de la Creación • Fe y Compromiso Social • Movilidad Humana • Penitenciaria • Pueblos Originarios y Afromexicanos • Salud • Trabajo